

### Erste Femmes Tour für Velos

**bg-** In den 90er Jahren kamen in der Schweiz in den grösseren Städten die ersten Femmes Tours auf. Dies sind in der Regel Stadtrundgänge, bei denen an den entsprechenden Wohn- oder Wirkungsstätten mit Kurzbiographien von Frauen auf deren Tätigkeiten in der Vergangenheit aufmerksam gemacht wird. In Amriswil wird am nächsten Sonntag, 27. April, die schweizweit erste Femmes Tours eröffnet, welche für Velofahrer geeignet ist. Die Idee, zusammen mit dem Verkehrsverein eine solche Tour zu gestalten, kam von der Amriswilerin Barbara Bieger. Die Route 'Frauen in der Arbeitswelt' ist 23 Kilometer lang und dauert zwei Stunden. Die Strecke ist aber auch in zwei Etappen machbar. Die erste Etappe dauert mit dem Velo eine Stunde, die zweite 45 Minuten. Die Route erstreckt sich von Amriswil über Oberaach nach Sommeri und weiter von Hefenhofen bis nach Hagenwil, von wo man über den Räuchlisberg wieder zurück nach Amriswil kommt. Auf der Strecke können verschiedene Wirkungsstätten von Frauen aus Amriswil und Umgebung besucht werden. So ist auf der Route die Heimleiterin Isa Stähelin, Gründerin des Heimetli in Obersommeri ebenso vertreten wie die Künstlerin Charlotte Kluge-Fülscher aus Räuchlisberg. Die Broschüre 'Frauen in der Arbeitswelt', welche für die Femmes Tour Amriswil erarbeitet wurde, liegt bei Thurgau Tourismus sowie im Schalter beim Stadthaus Amriswil auf. Neben der Femmes Tour werden am nächsten Sonntag, 27. April, noch zwei Velotouren ('Wasserschloss Hagenwil und Hudelmoos' und 'Im Oberthurgau') sowie zwei Wanderungen mit Highlights ('Amriswiler Mühlenweg' und 'Ins Hudelmoos') eröffnet. All diese Routen können, wie auch die Femmes Tour, von der Internetseite [www.verkehrsverein-amriswil.ch](http://www.verkehrsverein-amriswil.ch) auf ein Handy oder ein GPS-Gerät heruntergeladen werden. «So werden die Wanderer oder Velofahrer auf der ganzen Route geführt und haben keine Probleme, dem Weg zu folgen. Teilweise wird man sogar mit zusätzlichen Infos versorgt», so Heini Giezendanner vom Verkehrsverein, welcher die Route gestaltet hat. Startpunkt für die Eröffnung der Wander- und Velorouten ist am Sonntag, 27. April 2008, um 14 Uhr an der Südseite vom Bahnhof Amriswil beim Farbort. Der Hauptteil findet um 15 Uhr beim Bohlenständlerhaus statt. Heini Giezendanner wird dort die Geschichte des Bohlenständlerhauses erzählen und es wird eine kleine Festwirtschaft geben.



Bild: bg

**Die Verantwortlichen vom Verkehrsverein und vom FrauenArchiv freuen sich auf die neue «Femmes-Tour».**